



Press Information . Communiqué de presse . Comunicado de prensa

Le professeur Abel Avelino de Paiva e Silva du Portugal reçoit l'édition 2021 du prix Kim Mo-Im de l'innovation et l'impact sur les politiques de santé du CII pour son travail de pionnier intégrant la documentation infirmière aux systèmes d'information sur la santé

Genève, Suisse, 3 août 2021 – Le Conseil international des infirmières (CII) et l'Ordem dos Enfermeiros (Ordre des infirmières portugaises) sont ravis d'annoncer que le professeur Abel Avelino de Paiva e Silva a reçu l'édition 2021 du prix Kim Mo-Im de l'innovation et l'impact sur les politiques de santé, en reconnaissance de son influence sur les sciences infirmières et la documentation au Portugal. Le prix sera remis lors du congrès virtuel du CII en novembre prochain.

Depuis 1996, le professeur Abel Paiva travaille à la conception et la spécification d'un modèle de données pour l'intégration de la documentation infirmière dans les systèmes d'information de santé électroniques.

Dans le cadre de son travail, tenant compte de la Classification internationale de la pratique infirmière (ICNP®) du CII, tous les dossiers de soins infirmiers cliniques au Portugal sont intégrés



dans le Centre portugais de données sur la santé, mettant en évidence et renforçant la visibilité des soins infirmiers et de leur contribution à la santé des nations.

Le professeur Abel Paiva a été nommé pour le prix par l'Ordem dos Enfermeiros. Le Vice-président de l'Ordre, Luís Filipe Barreira, a déclaré:

«C'est un moment historique pour les soins infirmiers portugais, non seulement pour le prix remis à Abel Paiva, mais aussi pour le travail développé par l'Escola Superior de Enfermagem do Porto, en collaboration avec l'Ordem dos Enfermeiros, sur le développement et l'utilisation d'une ontologie infirmière. C'est avec une grande fierté que l'Ordem dos Enfermeiros a été à l'origine de cette distinction remise à Abel Paiva, et voit l'effort ainsi que le dévouement de ses professionnels reconnus pour leur excellence au niveau international.»

En 2002, le professeur de Paiva e Silva est devenu le premier infirmier portugais à obtenir un doctorat en sciences infirmières dans une université portugaise (Université de Porto), présentant une théorie explicative du changement dans les systèmes d'information infirmière. Au fil des ans, il a encadré plus de 30 infirmier-ère-s dans des programmes de doctorat en sciences infirmières, contribuant à une nette avancée dans la formation post-universitaire en sciences infirmières.

Le prix Kim Mo-Im est décerné tous les deux ans à un-e infirmier-ère ayant fait preuve d'innovation et d'impact sur les politiques de santé. Il se concentre sur un problème mondial clé de l'époque et sur la stratégie établie par le CII.

En tant que lauréat, le professeur de Paiva e Silva sera invité à parler de son travail lors du congrès virtuel du CII en novembre prochain. Il recevra également une subvention de 10 000 USD (en deux versements), qu'il pourra utiliser pour faire avancer et soutenir son travail innovant.

Le prix Kim Mo-Im de l'innovation et de l'impact sur les politiques de santé souligne les réalisations du Dr. Kim Mo-Im, présidente du CII de 1989 à 1993. Elle est une pionnière et une leader évolutive dans divers domaines du développement social et sanitaire. Elle fut la première infirmière de Corée du Sud à être nommée ministre de la Santé et du Bien-être social, et aussi membre du groupe d'experts en soins infirmiers de l'Organisation mondiale de la santé pendant 20 ans.

Précédents gagnants

Le premier prix a été décerné lors du congrès du CII à Barcelone en 2017 au Dr. Miaofen Yen pour son travail visant à établir un programme avancé international en sciences infirmières à l'Université nationale Cheung Kung de Taïwan.

En 2019, M. Elias Al Aaraj a reçu le prix pour l'introduction de services de réduction des risques au Liban ainsi que dans d'autres pays du Moyen-Orient et d'Afrique du Nord.

* * *

Note aux rédacteurs

Le **Conseil international des infirmières** (CII) est une fédération de plus de 130 associations nationales d'infirmières représentant des millions d'infirmier-ère-s dans le monde entier. Géré par du personnel infirmier et des infirmier-ère-s de premier plan à l'échelle internationale, le CII s'efforce d'assurer des soins de qualité pour tous et des politiques de santé saines au niveau mondial.

Pour plus d'informations, veuillez contacter Gyorgy Madarasz, attaché de presse chez madarasz@icn.ch Tél.: +41 22 908 01 16

www.icn.ch